

EMC 3ème, leçon 2. **Journées mémorielles et cohésion nationale.**

La cohésion nationale est le sentiment de l'ensemble de la population d'appartenir à une même nation. Comment favoriser cette cohésion nationale dans la France d'aujourd'hui ?

Pour renforcer la cohésion nationale, il faudrait ne pas oublier les horreurs de la guerre et ceux qui se sont battus pour la paix. C'est pourquoi des journées mémorielles sont organisées. Elles permettent de rendre hommage à tous les soldats tombés sur le champ de bataille et aux civils victimes des atrocités de la guerre. Ainsi, lors des cérémonies du 11 novembre et du 8 mai, qui commémorent, respectivement, les victoires de 1918 et de 1945, tous les citoyens peuvent être présents et se retrouver autour des valeurs de la République : défense de la liberté, combat pour l'égalité, fraternité entre tous.

Les symboles sont une autre façon d'assurer la cohésion nationale. Connus de tous les Français, ils permettent de s'identifier en tant que citoyen français, comme le montre les célébrations du 14 juillet qui sont l'occasion de bals populaires et de feux d'artifice afin de commémorer la fête de la nation et les valeurs républicaines. De plus, la Marseillaise est entonnée lors des rencontres sportives comme lors des hommages officiels. De même, le drapeau est brandi lors de victoires à l'occasion de concours sportifs internationaux.

La cohésion est également assurée par l'éducation offerte à l'ensemble des enfants. Cette éducation permet l'acquisition d'un « socle commun » de compétences et de connaissances et se fait autour des valeurs et principes de la République française.

Enfin, les lois et l'unité de langue sur tout le territoire sont des facteurs de cohésion nationale. Même si les langues régionales peuvent encore être parlées et enseignées, le français est la seule langue officielle depuis l'ordonnance de Villers-Cotterêts de 1539.